

Amis de La Vie en Seine et Marne - Compte rendu de la réunion du 24 mars 2019

Présents : Pascale, Marité, Françoise N, Nicole, Françoise O, Marie Françoise et Michel, Odile et Dominique, Yves, Michel et Martine, Roger, Monique et Patrick

Excusés : Marcelle, Françoise et Jean-Michel, Danielle et Corado, Marie-Madeleine, Françoise et Bernard

La réunion a lieu à Champs sur Marne chez Monique et Patrick

Avant le repas partagé, nous accueillons Pascale qui vient découvrir les activités de notre groupe. Après une présentation de chacun, un échange a lieu sur l'actualité religieuse en France, notamment le procès Barbarin. Chacun s'accorde sur la crise aigue dont les abus sexuels ne sont qu'un aspect. Certains souhaitent que les media ne s'acharnent pas sur l'Eglise. Plusieurs ont vu le film A la grâce de Dieu et le documentaire sur les religieuses sur Arte. Ils soulignent la nécessité d'une profonde réforme, notamment sur la communication (la règle du silence), le cléricalisme (réorganisation de l'Eglise, place des laïcs et des femmes,...). Sont également évoqués la « tétanisation » des évêques de France devant ces événements et la douleur du cardinal Barbarin qui demande à être déchargé rapidement de sa mission. Il est fait également écho à un "one woman show" joué par une théologienne, Marie Christine Bernard, et intitulé "Et si Dieu était laïc?" ne laisse pas indifférent. Pour en savoir plus : <http://www.mariechristinebernard.org/>

Un point sur les adhésions 2019 et les participations à l'AG du 30 mars est fait.

1°) Bilan et relecture de l'activité du groupe 77

Une réussite :

- liberté de parole, respect avec des personnes d'horizon très divers
- un WE amical en Sancerrois
- échanges stimulants sur des dossiers de La Vie, les contradictions de notre société et des points de vue au départ divergents sur les gilets jaunes, puis points de vue rapprochés

Une difficulté :

- Les contraintes horaires qui limitent l'approfondissement des sujets
- La gestion des temps de parole

Une demande

- Rajeunissement des équipes,
- partage plus équitable des tâches,
- moment de spiritualité suggéré lors de nos rencontres

Une question

- rappel des orientations annuelles prises en AG lors des réunions de groupe

2°) les enjeux des élections européennes : Quelle Europe voulons-nous ?

Notre échange est introduit par Yves qui nous relate sa participation à un colloque organisé la veille par le mouvement Pax Christi et dont le thème était le suivant :

Quelle mission pour l'Europe ?

Au cours de ce colloque, 7 intervenants ont détaillé les dysfonctionnements de l'Europe, mais également les avancées de l'Europe, moins médiatiques. Les échanges qui ont suivi sont marqués par les points suivants :

- il est fait mention des constatations, mais peu des propositions et des améliorations à apporter
- l'organisation de l'union européenne est devenue illisible. L'essentiel des décisions nécessite un accord de l'ensemble des Etats membres donnant l'impression d'un immobilisme de l'Europe
- Plusieurs domaines clés tels que la défense, la diplomatie, le social sont rarement abordés et donnent l'impression que l'Europe n'existe pas
- On ne sait plus s'il faut aller vers plus de fédéralisme ou s'il faut revenir aux Etats nations. L'entre deux sans perspective est angoissante
- Le taux d'abstention aux élections est très élevé et on ne voit pas de projet susceptible d'inverser la tendance. Cela donne l'impression d'une résignation générale au point que les nationalistes semblent plus nombreux que les partisans de l'Europe
- Un sentiment d'impuissance et de pessimisme l'emporte par manque de confiance, même si de temps en temps paraissent des informations par l'union européenne ou le Parlement, informations insuffisamment relayées par les journalistes et surtout insuffisamment remises dans leur contexte
- La campagne pour les élections n'est pas encore lancée. Plusieurs des programmes des partis ne sont pas connus. Le Brexit est toujours aussi incertain. Malgré tout cela, nous gardons espoir et restons...pro-européens... !!!

3°) Journal

A partir de début avril, une nouvelle formule de La Vie paraîtra avec le même nombre de pages

Les nouveautés portent sur un « cahier espérance » pour contrer la morosité ambiante en début de journal, un « cahier intelligence » en fin de journal, regroupant courrier des lecteurs, amis de La Vie et chroniques, le programme TV sera allégé sur les horaires de journée au profit de commentaires sur les émissions Merci de faire remonter les appréciations de ces modifications auprès du courrier des lecteurs

Prochaine réunion le 5 mai 2019 (et non le 11 mai) à Champs sur Marne sur l'Eglise et le cléricalisme

Sortie culturelle le 25 juin avec visites des églises de Villeparisis et Mitry-Mory et de leurs orgues

Réunion suivante le 28 septembre à Melun

Compte-rendu rédigé par Patrick Durand (mpdurandotmail.com) avec la contribution de Dominique